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我最好的朋友要结婚了，她一直瞒到要结婚的时候才跟我说她的新郎是我的前男友！当然，我们三人之间的关系
不是闺蜜抢男友这样的。

我和前男友分手两年半了，分手之后的那段时间还是这个闺蜜陪我度过的失恋期，是她让我明白爱情可以逝去，
友情却可以长存。后来我认识了现在的男朋友，而闺蜜好像一直没谈恋爱，我还有好几次想过给她介绍男朋友，只是
她不愿意相亲。上周，她突然告诉我她要结婚了，我真的感觉好意外好突然，一直都不知道她有男朋友，但还是很替
她开心。不过，她却告诉我，她的新郎是我前男友！！！我顿时觉得天雷滚滚！

要说不生气那绝对是假的。她跟我解释说她是在我和前男友分手两年后才跟他在一起的，他们刚在一起时就想
过跟我坦白，但两人都觉得不好意思，所以一直拖到结婚的时候，躲不掉了才鼓起勇气告诉我。他们还希望我去参加
他们的婚礼。而且我跟闺蜜早就约定过，后结婚的人要给先结婚的人当伴娘……

我是很乐意给她当伴娘的，如果新郎不是我前男友的话。可是现在，真的觉得不想去了。我有点气馁，为什么前
男友跟我谈了三年都没有跟我结婚，而跟闺蜜谈半年就打算结婚了？我其实仍然祝福闺蜜，希望她过得幸福，可是我
就是不想去参加婚礼，何况还要当伴娘……太奇怪了。现男友还不知道闺蜜的新郎是我前男友，他一次次劝我说“应
该要去的”。现在怎么办，我不想去啊，非常不想去！我该去吗？                                                                                      芸芸

人生得一知己足矣，闺蜜算是知己的一种。
张爱玲有个闺蜜叫炎樱。炎樱说，如果有一天，她发

现自己的老公在吻爱玲，她一定会生气。然而，只是气气，
过一段时间，也许就
会说：爱玲，我们和
好吧！因为，她们那
么好，就一定会在老
公面总提到爱玲的好，
所以老公喜欢上张爱
玲，也是当然的了。

张爱玲在文章中写炎樱胖，她不以为然地说，两个满
怀总比不满怀好。相互欣赏，妙趣横生。胡兰成在书里写
张爱玲为数不多的几次哭，其中一次就是因为炎樱没等她
回来，就从香港回上海了。

闺蜜古来已经有，只是那时叫手帕交，不如闺蜜叫得
顺口。有个闺蜜是好的，可闺蜜的问题随之而来。有人讲
了个闺蜜变情敌的事情，像是一个引子，一时间报章充斥
着“闺蜜是潜伏的情敌”的内容，把闺蜜描成是从内部攻
破围城的炸弹，忽然，闺蜜成了危险关系的代名词！

赵赵小说中的一句话常常被引用：闺蜜是世界上最邪
恶的一种动物，当一对男女好的时候，她们起的作用就是
慢慢地拆；当一对男女不好的时候，她们起的作用是彻底
而快速地拆。

有位朋友说：类似说法居心不良，女人有个闺蜜容易
吗？教唆让闺蜜防范闺蜜太不厚道啦。大多的闺蜜用不着
防范，可分寸依然要有的，比如交谈。

波伏娃概括为：女人交换秘密和食谱。热衷彼此倾诉，
可以从混账上司一直骂到混蛋男人，解解压，这没什么不好。
至于交换食谱，也是情趣之一。很多时候闺蜜是用来交谈的，
最深切的话题莫过于性，好多难以启齿的话，好多纷扰的
情事，谁都不能说，但可以跟闺蜜说。闺蜜常常不自觉地
被“带入”某种情境。

有这样一个故事，一个女子跟闺蜜讲性事的烦恼，说
男友的表现不够好，八字没一撇呢就歇菜了……闺蜜就着
急了，正好认识一位老中医，说了情形，老中药给抓了几
服药……

只是，她没有想到，好心好意的几服药让她的闺蜜和
男友分手了。男友暴跳如雷，斥责女友暴露他的隐私，可
比在大街上扒他的裤子！

这般看来，闺蜜可以有隐私话题，但有些隐私或者隐
疾以不说为妙，毕竟性是自私的。闺蜜交流也要有度，相
对透明，却又相对保守，如同蜂箱那般，有出口有入口，
但遵守某种秩序。无孔不入，只会走进死胡同。

至于闺蜜成了前男友的恋人，就算她没有挖墙脚，
没有暗中使手脚，这样的事情不管内心如何强大，似乎
都无法淡定，两个曾经最熟悉的人忽然站在对立面，像
是要给自己好看。

初看是个大问题，过了多久再问，没有什么问题。
很多事情，人可以控制自己的行为，但爱情不行，况且
前男友跟自己已经断了，他总要恋爱，为什么不能和闺
蜜相爱？这样想，让自己稍稍退一步，退一步，换个
角度，事情没那么严重，自然会想开得多。

至于被邀参加婚礼，如果不想去，完全可以拒绝。
用不着硬着头皮去，装微笑。如果觉得已经放下，也
可以去，病木前头万木春，看个热闹。

这码事，如果不能祝福，可以不祝福，甚至不相
往来。但是，不要捣乱。好好的一个女子，为什么一
定要失态呢？不如，奔自己繁荣似锦的前程。

可以不去，
但别捣乱
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Q男友新招的室友是个才工作不久
的女人，我不同意。可男友说找

个女人合租，肯定干净一些，也爱惜
东西一些。他说他之前的男室友，非常
不讲卫生，而且天天弄坏东西，他烦
透了，所以才找个女的。我始终觉得不
放心，我宁愿他不赚那点房租也不希
望他和一女人合租。日久生情的事常发
生，他们天天在一块，实在难保不出
事。我该跟我男友说我不喜欢他这样
做吗？要怎样才能既不吵架又让他别和
女人合租？

西瓜

A你的顾虑很对！从人性来说，孤
男寡女住一起，抬头不见低头见，

很容易出事。但是，你要先搞清楚几
个问题，首先，你和你男友的感情到
底坚不坚固？他到底把你摆在什么位
置？其次，你男友说的招女室友的理
由到底是不是他真心的？很多男人招
女人合租就是意图不轨，什么干净卫
生，那是屁话。最后，你男友招的这
个女室友，长相如何，性格如何，你
搞清楚了没有？如果这女人长得漂
亮，那不管她爱不爱干净，他们都有
可能出事。如果这女人长得一般，而
且生活也很零乱，跟男室友没差别，
那你男友自然会赶她走。搞清这些问
题，你心理自然就有底了。最后，建
议你上门让那女室友知道你的身份地
位。作了种种努力之后，如果你担心
的事还是发生了，果断走人吧。我觉
得一个有女朋友的男人找个女室友合
租，往小里说是不考虑女朋友的感受，
往大里说就是人品不佳。

宁静

Q我以前狂追的一个女孩，拒绝我
很多次，她说她的理由是她不结

婚，这辈子都不结。她是单亲家庭的，
我以为家庭对她婚姻观有影响，就真
信了这话。可是最近得知，她居然结
婚了，而且老公并不比我强！这是怎么
回事？她为什么改变想法了？

金不焕

A这有什么不可理解的。有两个可
能，第一，人是会变的，以前她

可能是真的不想结婚，现在又想结了，
就这么简单！郑伊健前面谈了几个七
年之久的女友都没有结婚，后来又结
了，他之前的女友是不是都要质问
他“为什么你现在又结婚了？”人不
是任何时候都想结婚的！另一种可能
是，她真的是一点都不喜欢你，所以
才跟你说她不想结婚，因为这个拒绝
的理由不那么伤人，就好像在说：“是
我的问题，不是你的问题，我不想结
婚，不能耽误你！”如果她那时直接
说“我这辈子都不会喜欢你”，你会
好受吗？

■快问快答

男友同女人合租

以前说不结婚的她
为何结婚了？

闺蜜的结婚对象是自己的前男友，这事放在谁身上都会
觉得尴尬，因为人们的想象力太丰富了。不过芸芸，让你纠结
的是什么呢？

是她帮你走出
失恋的痛苦，是她
让你意识到塞翁失
马焉知非福。你气
愤，因为你的闺蜜
瞒得你好苦，不过，
如果她能早一点告

诉你，你是不是就会比现在更开心呢？
我想，不会吧！
一个小和尚和师傅下山化缘，路过一个水沟，一位美丽

的姑娘站在那里过不去，师傅毫不犹豫地背着姑娘过去了。
化缘回来的路上再次路过这里，小和尚不解地问：“师傅，男
女授受不亲，更何况我们是出家人，为什么刚才你竟然背着
她过去了呢？”师傅笑着说：“是你一直放不下那姑娘，我早
已放下了啊！”

其实，不管她什么时候告诉你，你都会受伤吧，除非她
换个男人结婚。你会觉得受伤，因为你一直没有放下你前男友。
表面上你的情伤已痊愈，可是三年的感情，能说放就放吗？每
个拥有过又失去的人，虽然出于矜持出于礼貌都会祝对方幸福，
私底下却巴不得对方能终身不娶不嫁吧。

可能芸芸会说，我当然放下他了，不然怎么会开始新的
恋情？好吧，那你放不下的是，他选了她。前男友与你相处了
三年，与你的闺蜜恋了半年，结局却如此让人不平衡，他与
三年的分手了，与半年的结婚了。

为什么会这样？为什么偏偏要是她？三年的恋爱里，你的
一切举止言行喜怒哀乐他都明白地了解后，他认为无法与你共
度一生，所以你们分手。而他与你的闺蜜半年的恋爱中，等不
及去了解对方的所有，他意识到她就是他一直在寻找的伴侣，
所以他们结婚。好吧，我这样说可能你会觉得心里好受点。
如果也给他们三年恋爱的时间，安知他们会有怎样的选择呢？
很多过来人的忠告是，恋爱期不要太长，要趁着还新鲜马上
结婚，不然，结婚的迫切心会随着岁月流逝两个人相处矛盾
的增多而冷却下来。

其实你还放不下的是为什么偏偏她选了他。这样的选择
需要理由吗？总之有一点你要相信，这绝非她故意。明明知道
有多难以启齿，明明知道你会尴尬，明明知道你可能还心存
疑惑，她还是义无反顾的要和他结婚。激励她这么勇敢地去
做的是什么呢？也许只有一个原因，那就是爱。面对两个真心
相爱破除一切阻碍要结婚的的人，你还有什么放不下呢？何
况你还清楚地知道，她并不是你曾经三年恋情的“第三者”。
更何况，他们还真诚地邀请你去参加婚
礼，如果两人心里有鬼，
会自找没趣自找麻烦么？

那么，你现在唯一
放不下的，是面子。在幸
福面前，面子重要么？你
说：“我该去吗？该弄清楚
他们是怎么凑到一块儿去的
吗？”婚礼当然要去，不是
去弄清楚他们是怎么凑到一
块儿去的，而是弄清楚自己
究竟要的是什么。而这个婚
礼，不仅不奇怪，可能还会
帮助你解开所有心结，真正
懂得什么是幸福。

宁静
湖南音乐电台前
著名主持人，情感
专家。

■宁静夜话

去吧！
不然你不会放下过去
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